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Tema Anca 

Percepción de los habitantes de Anca respecto a diferentes 

problemas que los afectan. 

Problema Agrícola. 

-En Anca el sector agrícola ha hecho importantes inversiones en 

desarrollo tecnológico ej. regadío (sistema gota a gota), 

introducción de nuevas semillas etc. 

A raíz del problema de la mosca de la fruta el SAG fumiga con una 

substancia de bromuro metilo que es un producto extremadamente 

fuerte y que a partir del próximo año la CEE no permitirá el 

ingreso de los vegetales que hayan sido fumigados con el. 

Los productores de tomate sostienen que la fumigación daña el 

producto afectando seriamente su comercialización. Frente a esto 

propusieron financiar, al SAG regional, un estudio para determinar 

la existencia de mosca de la fruta en sus productos. Realizado éste 

en 300.000 matas se concluyó que no habían larvas en ellas, por lo 

cual no era necesario fumigar con un producto tan fuerte. El 

problema surgió en que SAG - Santiago no reconoció el estudio y 

amenazó con destituir al funcionario. 

Solicitaron entrevista al Ministro quién los trató en forma muy 

dura. 

Esto ha provocado una fuerte tensión con un grupo de agricultores 

que tienen gran influencia en la zona. 

- Otro punto de fricción se refiere al acuerdo Comercial firmado 

con Bolivia ya que estiman que nos se les consultó y que varios de 

los productos que ellos producen quedaron excluidos. 

Piden reconsiderar algunos puntos y que en las negociaciones con 

Perú se les integre o que al menos se les pida la opinión. 

REGADÍO 

-En su visita prometió, aparentemente dentro un plazo de seis 

meses, tener algunas soluciones respecto al tema del Agua. 

Si bien se han realizado los sondajes y se ha encontrado agua hay 
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un retraso en la implementación debido a dificultades que han 

surgido entre los organismos responsables de la ejecución y puesta 

en marcha del proyecto. (MOP, ESSAT, Gobierno Regional, Dirección 

de Riego.) 

CAMEL IDOS 

-Otro problema, aunque bastante menos importante, pero que afecta 

a las comunidades indígenas se refiere a la prohibición de exportar 

Camelidos. Por una parte las exigencias puestas para su 

comercialización ha dejado a esta comunidad sin una de sus 

principales fuente de recursos. Por otra se ha producido una 

sobrepoblación debido a las rígidas medidas impuestas, las que sólo 

han favorecido a los grandes exportadores que no son aymara. 

Piden que se flexibilice el sistema. 

TURISMO 

-La situación producida por la escasez de agua potable, los 

continuos cortes que afectan a los hoteles y la depresión del 

comercio hace difícil estimular esta actividad. 

-Solicitan que se modifique el D.L.1939 y que se permita la venta 

de inmuebles a peruanos y bolivianos. (Entiendo que el Senador 

Jarpa ha introducido al proyecto una modificación en la que se 

exige reciprocidad). 

INDUSTRIA 

-Parque de Chacalluta, si bien los plazos estipulados por Corfo se 

han cumplido, hasta la fecha no hay ninguna industria que 

manifieste interés por instalarse. 

Sostienen que en la zona existen dos parques industriales y que la 

plata invertida en el nuevo proyecto podría haberse usado en obras 

de infraestructura. 

Si bien Mideplan menciona como viable el proyecto, los ariqueños no 

ven que se materialice la instalación de industrias que estimulen 

la zona. Critican la política de otorgamiento de visas a ciudadanos 

asiáticos y piden modificación de legislación de zona fronteriza, 
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que limita las inversiones de países limítrofes en Anca. 

CONSTRUCCIÓN 

-La actividad está realmente paralizada, prueba de ello es que 

recientemente Corfo llamó a una licitación para la construcción de 

un edificio y no hubo postulantes. 

COMERCIO. 

-Este rubro se encuentra fuertemente deprimido y el porcentaje de 

tiendas que han debido cerrar en los últimos meses es muy alto. 

Esto provoca una fuerte sensación de recesión. 

PESCA 

-Los índices de captura han tenido una fuerte caída debido a la 

carencia de pescados. Si bien esto es estacional el problema se 

agrava debido a la caída en el precio de la harina de pescado. Esto 

responde a que Perú a incrementado su captura a 1.000.000 de ton. 

mensuales lo que ha provocado una fuerte caída en el precio de la 

harina de pescado. 

Una muestra de la crisis que afecta al sector es que en el último 

mes han sido despedidos alrededor de 750 trabajadores. 

Hay tensión en el sector debido a que las empresas de Angelini han 

bajado los sueldos en un 25%, si bien los trabajadores estarían 

dispuestos a aceptar la situación, exigen que se les asegure 

estabilidad laboral y un bono compensatorio en el caso que aumente 

la captura, aparentemente la empresa no está dispuesta a conceder. 

MINERÍA 

-La pequeña minería también se ve afectada. En Anca no hay poder 

comprador y tienen que ir a Iquique lo que les sube sustancialmente 

los costos. 

CORPORACIÓN DEL NORTE PARA EL DESARROLLO E INTEGRACIÓN (CODENOR) 

-Si bien CODENOR ha realizado diferentes estudios estos se 

mantienen a nivel de tales y no se ha visto una materialización de 

ellos. Esto provoca dos tipos de criticas,la primera se refiere a 
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una falta en la capacidad de gestión, sus resultados son 

intangibles, la segunda tiene relación con el nivel de los 

funcionarios que manejan ésta, estiman que no tienen la jerarquía 

ni el nivel para impulsar las acciones. Esto tiene que ver con una 

falta de confianza en la capacidad de materializar la serie de 

anuncios efectuados tanto por el Presidente de la República como 

por el Ministro de Mideplan. La recomendación sería designar un 

coordinador cuya labor sea implementar los proyectos estudiados. 

No se puede seguir anunciando proyectos. 

-Un problema que debe plantearse a los organismos gremiales de la 

zona es la necesidad de que cambien de actitud frente a la 

situación que viven, ya que su pesimismo y negatividad frenan la 

llegada de capitales externos, la puesta en marcha de nuevos 

proyectos etc. 


	00000001
	00000002
	00000003
	00000004
	00000005

